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平成
へいせい

29年度
ね ん ど

 第
だい

2回
かい

吹田市
す い た し

地域
ち い き

自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

 議事録
ぎ じ ろ く

 

 

日時
に ち じ

：平成
へいせい

30年
ねん

（2018）2月
がつ

9日
にち

（金
きん

）午後
ご ご

1時
じ

30分
ぷん

から午後
ご ご

3時
じ

30分
ぷん

まで 

場所
ば し ょ

：総合
そうごう

福祉
ふ く し

会館
かいかん

 集会室
しゅうかいしつ

 

 

次第
し だ い

 

 

1 委員
い い ん

紹介
しょうかい

 

 

2 専門
せんもん

部会
ぶ か い

・プロジェクト
ぷ ろ じ ぇ く と

報告
ほうこく

 

ア
あ

 こどもの支援
し え ん

検討
けんとう

プロジェクト
ぷ ろ じ ぇ く と

 

イ
い

 通学
つうがく

支援
し え ん

検討
けんとう

プロジェクト
ぷ ろ じ ぇ く と

 

ウ
う

 介護
か い ご

保険
ほ け ん

移行
い こ う

課題
か だ い

検討
けんとう

プロジェクト
ぷ ろ じ ぇ く と

 

エ
え

 医療
いりょう

課題
か だ い

検討
けんとう

部会
ぶ か い

 

オ
お

 精神障
せいしんしょう

がい者
しゃ

支援
し え ん

部会
ぶ か い

 

 

3 平成
へいせい

29年度
ね ん ど

自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

全体
ぜんたい

研修会
けんしゅうかい

について 

 

4 高齢者
こうれいしゃ

・障
しょう

がい者
しゃ

相談
そうだん

支援
し え ん

体制
たいせい

の整備
せ い び

・強化
きょうか

について 

 

5 その他
た

 

 

資料
しりょう

一覧
いちらん

 

資料
しりょう

1 平成
へいせい

29年度
ね ん ど

吹田市
す い た し

地域
ち い き

自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

委員
い い ん

名簿
め い ぼ

 

資料
しりょう

2 平成
へいせい

29年度
ね ん ど

吹田市
す い た し

地域
ち い き

自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

専門
せんもん

部会
ぶ か い

報告書
ほうこくしょ

 

資料
しりょう

3 平成
へいせい

29年度
ね ん ど

吹田市
す い た し

地域
ち い き

自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

全体
ぜんたい

研修会
けんしゅうかい

 

資料
しりょう

4 高齢者
こうれいしゃ

・障
しょう

がい者
しゃ

相談
そうだん

支援
し え ん

体制
たいせい

の整備
せ い び

・強化
きょうか

について 

 

1 開会
かいかい

 

傍聴者
ぼうちょうしゃ

1人
ひとり

 

 

2 委員
い い ん

紹介
しょうかい

 

資料
しりょう

1 平成
へいせい

29年度
ね ん ど

吹田市
す い た し

地域
ち い き

自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

委員
い い ん

名簿
め い ぼ

参照
さんしょう
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（代理
だ い り

出席
しゅっせき

） 

大阪
おおさか

府立
ふ り つ

吹田
す い た

支援
し え ん

学校
がっこう

教頭
きょうとう

の青木
あ お き

委員
い い ん

に代
か

わり、教頭
きょうとう

の和田
わ だ

氏
し

が出席
しゅっせき

。 

吹田
す い た

市立
し り つ

岸部
き し べ

第一
だいいち

幼稚園
ようちえん

園長
えんちょう

の野
の

牧
まき

委員
い い ん

に代
か

わり、吹田
す い た

市立
し り つ

山田
や ま だ

第一
だいいち

幼稚園
ようちえん

園長
えんちょう

の

小林
こばやし

氏
し

が出席
しゅっせき

。 

吹田市
す い た し

児童部
じ ど う ぶ

部長
ぶちょう

の橋本
はしもと

委員
い い ん

に代
か

わり、次長
じちょう

の増山
ますやま

氏
し

が出席
しゅっせき

。 

吹田市
す い た し

教育
きょういく

委員会
いいんかい

学校
がっこう

教育部
きょういくぶ

部長
ぶちょう

の羽間
は ざ ま

委員
い い ん

に代
か

わり、次長
じちょう

の島田
し ま だ

氏
し

が出席
しゅっせき

。 

（欠席
けっせき

） 

ぷくぷくワールド
わ ー る ど

 施設
し せ つ

長
ちょう

                 髙
たか

田
だ

  仁
じん

 委員
い い ん

 

大阪府
おおさかふ

吹田市
す い た し

子
こ

ども家庭
か て い

センター
せ ん た ー

地域
ち い き

相談課
そうだんか

 課長
かちょう

補佐
ほ さ

    森
もり

  理子
ま さ こ

 委員
い い ん

 

吹田
す い た

市民
し み ん

病院
びょういん

 病院
びょういん

総務室
そうむしつ

 次長
じちょう

              大森
おおもり

 則
のり

昭
あき

 委員
い い ん

 

岸部
き し べ

地区
ち く

連合
れんごう

自治会
じ ち か い

                    久掘
ひさぼり

  求
もとむ

 委員
い い ん

 

吹田市
す い た し

社会
しゃかい

福祉協
ふくしきょう

議会
ぎ か い

 副会長
ふくかいちょう

               桒田
く わ た

 智代
と も よ

 委員
い い ん

 

淀川
よどがわ

公共
こうきょう

職 業
しょくぎょう

安定所
あんていじょ

専門
せんもん

援助
えんじょ

第 1
だい１

部門
ぶ も ん

 統括
とうかつ

職 業
しょくぎょう

指導官
しどうかん

  平松
ひらまつ

 博之
ひろゆき

氏
し

  

（オブザーバー
お ぶ ざ ー ば ー

）  
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平成
へいせい

29年
ねん

度
ど

第
だい

2回
かい

地
ち

域
いき

自
じ

立
りつ

支
し

援
えん

協
きょう

議
ぎ

会
かい

全
ぜん

体
たい

会
かい

 議事録
ぎ じ ろ く

 

 

                              日時
に ち じ

：平成
へいせい

30年
ねん

2月
がつ

9日
にち

（金
きん

） 

午後
ご ご

1時
じ

30分
ぷん

から 3時
じ

30分
ぷん

 

                               場所
ば し ょ

：総合
そうごう

福祉
ふ く し

会館
かいかん

 集会室
しゅうかいしつ

 

事務局
じむきょく

： 平成
へいせい

29
２９

年度
ね ん ど

第 2回
だい２かい

吹田市
す い た し

地域
ち い き

自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

を開催
かいさい

します。本日
ほんじつ

の傍聴
ぼうちょう

希望者
きぼうしゃ

は一名
いちめい

です。 

（資料
しりょう

確認
かくにん

） 

（委員
い い ん

紹介
しょうかい

） 

会
かい

 長
ちょう

： 本日
ほんじつ

の報告
ほうこく

では、自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

設置
せ っ ち

要領
ようりょう

の第
だい

8条
じょう

に則
のっと

ってこの一年間
いちねんかん

やって

こられたことを発表
はっぴょう

していただきます。よろしくお願
ねが

いします。 

事務局
じむきょく

： 専門
せんもん

部会
ぶ か い

の報告
ほうこく

については議事
ぎ じ

の関係上
かんけいじょう

、すべての専門
せんもん

部会
ぶ か い

の報告
ほうこく

が難
むずか

しいこ

とから、それぞれの課題
か だ い

の分析
ぶんせき

・解決
かいけつ

についての提案
ていあん

と委員
い い ん

の方々
かたがた

に情報
じょうほう

を共有
きょうゆう

していただき、ご意
い

見
けん

等
とう

をいただきたい内容
ないよう

について報告
ほうこく

します。残
のこ

りの専門
せんもん

部会
ぶ か い

については平成
へいせい

29年度
ね ん ど

吹田市
す い た し

地域
ち い き

自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

専門
せんもん

部会
ぶ か い

報告書
ほうこくしょ

（資料
しりょう

2）

で活動
かつどう

報告
ほうこく

とさせていただきますのでご了
りょう

承
しょう

ください。それでは各専門
かくせんもん

部会
ぶ か い

の

報告
ほうこく

をさせていただきます。 

報告者
ほうこくしゃ

Ａ
えー

： こどもの支援
し え ん

検討
けんとう

プロジェクト
ぷ ろ じ ぇ く と

から報告
ほうこく

させていただきます。 

（報告者
ほうこくしゃ

Ａ
えー

より資料
しりょう

2の 1ページ
ぺ ー じ

～3ページ
ぺ ー じ

に沿
そ

って報
ほう

告
こく

。） 

会
かい

 長
ちょう

： カンファレンス
か ん ふ ぁ れ ん す

の中
なか

に民間
みんかん

の関係者
かんけいしゃ

も入
はい

っていただいた方
ほう

が今後
こ ん ご

は現場
げ ん ば

での引
ひ

き継
つ

ぎがスムーズ
す む ー ず

になるであろうというような趣旨
し ゅ し

でおっしゃったと思
おも

います

が、今
いま

までそうでなかったということからこのような意見
い け ん

が出
で

たと思
おも

いますの

で、どなたかご自
じ

身
しん

の経験
けいけん

も含
ふく

めてご意見
い け ん

がございましたらお願
ねが

いします。 

委員
い い ん

Ａ
えー

： 

 

不登校
ふとうこう

の子
こ

どもがいた場合
ば あ い

、市
し

役所
やくしょ

から支援
し え ん

学校
がっこう

にケース
け ー す

会議
か い ぎ

を開
ひら

く時
とき

は、必
かなら

ず

相
そう

談
だん

支
し

援
えん

事
じ

業
ぎょう

所
しょ

の方
かた

も入
はい

っておられるので連携
れんけい

は取
と

れていると思
おも

います。

放課後
ほ う か ご

等
とう

デイサービス
で い さ ー び す

も吹田市
す い た し

ではすごく進
すす

んでいて、市
し

役所
やくしょ

が声
こえ

掛
か

けをして、

障
しょう

がい児
じ

の支援
し え ん

機関
き か ん

の連絡
れんらく

調整
ちょうせい

会議
か い ぎ

を開
ひら

いていただいて、学校
がっこう

も参加
さ ん か

していま

すので連携
れんけい

は取
と

れています。 

報告者
ほうこくしゃ

Ａ
えー

： 学校
がっこう

の先生
せんせい

、その他
た

の関係
かんけい

機関
き か ん

には、カンファレンス
か ん ふ ぁ れ ん す

を通
つう

じてお世話
せ わ

になってい

るのは承知
しょうち

しています。個々人
こ こ じ ん

のケース
け ー す

で問題
もんだい

が起
お

きた時
とき

に集
あつ

まるだけではな

く、障
しょう

がい児
じ

を取
と

り巻
ま

く療育
りょういく

システム
し す て む

に同
おな

じ見
けん

解
かい

・方針
ほうしん

をもつために定期的
ていきてき

に

連携
れんけい

を取
と

りながら見
み

守
まも

るシステム
し す て む

が必要
ひつよう

だと思
おも

っています。 

会
かい

 長
ちょう

： 困
こま

ったときだけに開
ひら

く会
かい

議
ぎ

ではなく、必要
ひつよう

がなくても定期的
ていきてき

に開
ひら

きたいという

意見
い け ん

でしたがどうでしょうか。そのような会議
か い ぎ

を作
つく

っておいた方
ほう

がよいのか、そ

れとも無駄
む だ

なのでしょうか。 

委員
い い ん

Ａ
えー

： 府立
ふ り つ

学校
がっこう

に限
かぎ

らず、どこもそうだと思
おも

いますが、個人
こ じ ん

情報
じょうほう

保護法
ほ ご ほ う

によって学校
がっこう

は
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個人
こ じ ん

情報
じょうほう

のやり取
と

りに慎重
しんちょう

にならざるを得
え

ません。問題
もんだい

が起
お

こっていない場合
ば あ い

、

こちらから積極的
せっきょくてき

に関係
かんけい

機関
き か ん

を招 集
しょうしゅう

することは難
むずか

しいと思
おも

います。 

会
かい

 長
ちょう

： 別
べつ

の観点
かんてん

からご意
い

見
けん

がある方
かた

はお願
ねが

いします。 

委員
い い ん

Ｂ
びー

： 

 

吹田市
す い た し

においては、幼稚園
ようちえん

、小学校
しょうがっこう

、中学校
ちゅうがっこう

、高等
こうとう

学校
がっこう

に個別
こ べ つ

の支援
し え ん

計画
けいかく

、指導
し ど う

計画
けいかく

に基
もと

づいて、しっかりと子
こ

どもたちの情報
じょうほう

を引
ひ

き継
つ

いでいかなければならな

いということは定
さだ

められています。ただ、民間
みんかん

で小
ちい

さいときにお世
せ

話
わ

になってい

たり、他市
た し

から来
こ

られた方
かた

に関
かん

しては、個人
こ じ ん

情報
じょうほう

の観点
かんてん

からなかなか情報
じょうほう

が入
はい

っ

てきません。ただし、学校
がっこう

現場
げ ん ば

としては、どういうことに配慮
はいりょ

が必要
ひつよう

なのかに関
かん

し て は あ る 程度
て い ど

確認
かくにん

し て い ま す 。 今回
こんかい

も こ の プロジェクト
ぷ ろ じ ぇ く と

の 中
なか

に

スクールソーシャルワーカー
す く ー る そ ー し ゃ る わ ー か ー

が入
はい

っていますが、子
こ

どもの支援
し え ん

をしていただく方
かた

ですので、そういった方
かた

も含
ふく

めてちょっとずつ輪
わ

を広
ひろ

げていけるようなシステム
し す て む

ができればと思
おも

っています。 

会
かい

 長
ちょう

： 報告者
ほうこくしゃ

Ａ
えー

お願
ねが

いします。 

報告者
ほうこくしゃ

Ａ
えー

： 具体的
ぐたいてき

に言
い

うと、就学
しゅうがく

時
じ

にこども発達
はったつ

支援
し え ん

センター
せ ん た ー

から学校
がっこう

へ情報
じょうほう

が行
い

くとき

に、利用
り よ う

していた民間
みんかん

の児童
じ ど う

発達
はったつ

支援
し え ん

事業所
じぎょうしょ

の情報
じょうほう

はなかなか共有
きょうゆう

されません。

学校
がっこう

では障
しょう

がいに対
たい

するアプローチ
あ ぷ ろ ー ち

がされ、放課後
ほ う か ご

は療育
りょういく

機関
き か ん

で一生懸命
いっしょうけんめい

字
じ

の

練習
れんしゅう

や宿題
しゅくだい

をしています。お母
かあ

さんたちが一
いっ

生
しょう

懸
けん

命
めい

子
こ

育
そだ

てをされているのはわ

かりますが、子
こ

どもたちは学校
がっこう

でも放課後
ほ う か ご

でも指導
し ど う

されているという状 況
じょうきょう

です。

その子
こ

にとってどのようなバランス
ば ら ん す

で療育
りょういく

が提供
ていきょう

されるのがいいのかという

検討
けんとう

は、本来
ほんらい

はされていませんが、専門家
せんもんか

、特
とく

にこども発達
はったつ

支援
し え ん

センター
せ ん た ー

は心理的
しんりてき

な面
めん

で発達
はったつ

相談
そうだん

をしてくださっているので、助言
じょげん

をいただきながら、その子
こ

にと

っていい学齢期
がくれいき

を過
す

ごしてもらいたいと思
おも

っています。相談
そうだん

支援
し え ん

専門員
せんもんいん

がついて

いると、一年
いちねん

に一回
いっかい

は必
かなら

ずサービス
さ ー び す

担当者
たんとうしゃ

会議
か い ぎ

をしなければならないと法律
ほうりつ

で

定
さだ

められているので、できればその中
なか

に学校
がっこう

の先生方
せんせいがた

も入
はい

っていただき、教育
きょういく

現場
げ ん ば

のご意
い

見
けん

もいただけるように今後
こ ん ご

調整
ちょうせい

を進
すす

めていきたいと思
おも

っています。 

会
かい

 長
ちょう

： 委員
い い ん

Ｂ
びー

、最後
さ い ご

に一
ひと

言
こと

お願
ねが

いします。 

委員
い い ん

Ｂ
びー

： 学校
がっこう

の先生
せんせい

は自分
じ ぶ ん

の学校
がっこう

の子
こ

どもたちを受
う

け入
い

れるに際
さい

してどういった配慮
はいりょ

が

必要
ひつよう

なのかということを考
かんが

えているので、そのような場
ば

が設定
せってい

されるのであれ

ば学校
がっこう

現場
げ ん ば

におろしていきたいと思
おも

っています。 

会
かい

 長
ちょう

： 次
つぎ

に通学
つうがく

支援
し え ん

検討
けんとう

プロジェクト
ぷ ろ じ ぇ く と

の報告
ほうこく

をお願
ねが

いします。 

（報告者
ほうこくしゃ

Ｂ
びー

より資料
しりょう

2の 9ページ
ぺ ー じ

～11ページ
ぺ ー じ

に沿
そ

って報告
ほうこく

。） 

会
かい

 長
ちょう

： 最後
さ い ご

に医療的
いりょうてき

ケア
け あ

が必要
ひつよう

でない子
こ

どもの話
はなし

もありましたが、ここでは医療的
いりょうてき

ケア
け あ

が必要
ひつよう

な子
こ

どもに絞
しぼ

って意見
い け ん

をいただけばいいのでしょうか。 

報告者
ほうこくしゃ

Ｂ
びー

： 

 

医療的
いりょうてき

ケア
け あ

が必要
ひつよう

でない子
こ

どもの通学
つうがく

支援
し え ん

の提案
ていあん

は、前年度
ぜんねんど

の 2月
がつ

にさせていた

だきました。今回
こんかい

は医療的
いりょうてき

ケア
け あ

が必要
ひつよう

な方
かた

に絞
しぼ

って意見
い け ん

をいただきたいです。 

会
かい

 長
ちょう

： 箕面市
み の お し

と枚方市
ひらかたし

に見学
けんがく

に行
い

かれて、参考
さんこう

になったことと、ならなかったことを端的
たんてき
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に教
おし

えてください。 

報告者
ほうこくしゃ

Ｂ
びー

： 箕面市
み の お し

の場合
ば あ い

は、行政
ぎょうせい

が車両
しゃりょう

を確保
か く ほ

したそうです。枚方市
ひらかたし

の場合
ば あ い

はどちらかとい

えば、医療的
いりょうてき

ケア
け あ

が必要
ひつよう

な児童
じ ど う

ではなく知的
ち て き

障
しょう

がい児
じ

を中心
ちゅうしん

としていたので、

箕面市
み の お し

の制度
せ い ど

の方
ほう

が参考
さんこう

になりました。 

会
かい

 長
ちょう

： 資料
しりょう

2 の 7ページ
ぺ ー じ

の上
うえ

から 3行目
ぎょうめ

に「福祉
ふ く し

か教育
きょういく

かのどちらかが責任
せきにん

を持
も

って進
すす

めていくかが焦点
しょうてん

になり、」とありますが、報告者
ほうこくしゃ

Ｂ
びー

としてはどちらかが責任
せきにん

を持
も

たなければならないという考
かんが

えをお持
も

ちということでしょうか。両方
りょうほう

が責任
せきにん

を

持
も

ってはいけないということですか。 

報告者
ほうこくしゃ

Ｂ
びー

： 進
すす

める機関
き か ん

は 1
ひと

つである方
ほう

がいいと思
おも

っています。 

委員
い い ん

Ｂ
びー

： 医療的
いりょうてき

ケア
け あ

の看護師
か ん ご し

をつけたりリ
り

フ
ふ

ト
と

付
つ

きバ
ば

ス
す

も含
ふく

めて、ケア
け あ

の予算
よ さ ん

を取
と

っている

ので、児童
じ ど う

の要望
ようぼう

に応
おう

じて対応
たいおう

しているというのが教育
きょういく

の現状
げんじょう

です。 

会
かい

 長
ちょう

： 学校
がっこう

の先生方
せんせいがた

に医療的
いりょうてき

ケア
け あ

が必要
ひつよう

な生徒
せ い と

が通学
つうがく

されているのか教
おし

えていただきた

いです。 

委員
い い ん

Ｃ
しー

： 

 

本校
ほんこう

には医療的
いりょうてき

ケア
け あ

が必要
ひつよう

な生徒
せ い と

が一人
ひ と り

通
かよ

っています。送
おく

り迎
むか

えは、保護者
ほ ご し ゃ

の方
ほう

が車
くるま

でしているので、今
いま

のところ問題
もんだい

はありません。 

会
かい

 長
ちょう

： 保護者
ほ ご し ゃ

がするということに法的
ほうてき

根拠
こんきょ

はないですよね。身内
み う ち

であって親
おや

であるの

で、たとえ事故
じ こ

があって死亡
し ぼ う

に至
いた

った場合
ば あ い

でも責任
せきにん

は問
と

われないのでしょうか。 

委員
い い ん

Ｃ
しー

： 入学
にゅうがく

するときに保護者
ほ ご し ゃ

と学校
がっこう

で綿密
めんみつ

な懇談
こんだん

をして、了解
りょうかい

を得
え

て進
すす

めています。 

会
かい

 長
ちょう

： 文書
ぶんしょ

か何
なに

かを交
か

わしているのですか。 

委員
い い ん

Ｃ
しー

： 特別
とくべつ

そういう文書
ぶんしょ

はありませんが、個別
こ べ つ

の支援
し え ん

計画
けいかく

の中
なか

には書
か

かれています。 

会
かい

 長
ちょう

： もう一度
い ち ど

聞
き

きますが、責任
せきにん

というのは事務的
じ む て き

なレベル
れ べ る

でどちらが報告
ほうこく

したりまと

めたりするかという意味
い み

ではないですよね。何
なに

かあった時
とき

にどちらが責任
せきにん

をとる

のかということですよね。 

報告者
ほうこくしゃ

Ｂ
びー

： 教育
きょういく

や福祉
ふ く し

、その他
た

の機関
き か ん

も子
こ

どもたちに関
かか

わっていると思
おも

います。何
なに

かを決
き

めて

いくには、どこかが中心
ちゅうしん

となって招 集
しょうしゅう

して意見
い け ん

をまとめて提案
ていあん

していくことにな

っていくと思
おも

うので、リーダー
り ー だ ー

となる機関
き か ん

が必要
ひつよう

であると考
かんが

えています。 
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事務局
じむきょく

： 資料
しりょう

2の 9ページ
ぺ ー じ

から 11ページ
ぺ ー じ

が昨年
さくねん

の全体会
ぜんたいかい

のときに、このプロジェクト
ぷ ろ じ ぇ く と

から

提案
ていあん

させてもらった内容
ないよう

です。その提案
ていあん

を受
う

けて、障
しょう

がい福祉室
ふくししつ

を中心
ちゅうしん

に議論
ぎ ろ ん

を

進
すす

めていますので、事務局
じむきょく

の方
ほう

から報告
ほうこく

させていただきたいと思
おも

います。平成
へいせい

29

年
ねん

2月
がつ

の自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

全体会
ぜんたいかい

にて提言
ていげん

を受
う

けて、現在
げんざい

、障
しょう

がい福祉室
ふくししつ

及
およ

び地域
ち い き

保健
ほ け ん

福祉
ふ く し

センター
せ ん た ー

で通学
つうがく

支援
し え ん

の検討
けんとう

チーム
ち ー む

を発足
ほっそく

しました。通学
つうがく

支援
し え ん

の必要性
ひつようせい

に

ついて現在
げんざい

検討
けんとう

を進
すす

めています。わたしが担当
たんとう

している支給
しきゅう

決定
けってい

の業務
ぎょうむ

の中
なか

で

も、障
しょう

がい児
じ

の通学
つうがく

に様々
さまざま

な課題
か だ い

があることは認識
にんしき

していますので、担当者
たんとうしゃ

の中
なか

で話
はな

し合
あ

いをしています。現状
げんじょう

としては通学
つうがく

支援
し え ん

プロジェクト
ぷ ろ じ ぇ く と

において、検討
けんとう

課題
か だ い

とされてきた内容
ないよう

を内部
な い ぶ

で共有
きょうゆう

したうえで、現在
げんざい

の放課後
ほ う か ご

等
とう

デイサービス
で い さ ー び す

の

利用
り よ う

や移動
い ど う

支援
し え ん

等
とう

の福祉
ふ く し

サービス
さ ー び す

利用
り よ う

の決定者数
けっていしゃすう

をリストアップ
り す と あ っ ぷ

し、各地区
か く ち く

担当者
たんとうしゃ

にこれまで通学
つうがく

支援
し え ん

についての相談
そうだん

を受
う

けたことがあるのかどうか、通学
つうがく

支援
し え ん

が必要
ひつよう

と判断
はんだん

したケース
け ー す

があるのかどうかをピックアップ
ぴ っ く あ っ ぷ

し、現時点
げんじてん

で通学
つうがく

支援
し え ん

を利用
り よ う

している方
かた

の要件
ようけん

と照
て

らし合
あ

わせて、通学
つうがく

支援
し え ん

のニーズ
に ー ず

の整理
せ い り

をして

います。その上
うえ

で検証
けんしょう

を行
おこな

っている最中
さいちゅう

です。また、対象者
たいしょうしゃ

の拡充
かくじゅう

や制度化
せ い ど か

を

実施
じ っ し

する場合
ば あ い

を想定
そうてい

して、一定
いってい

条件
じょうけん

を満
み

たす就学
しゅうがく

児童
じ ど う

が通学
つうがく

支援
し え ん

を利用
り よ う

した

場合
ば あ い

、どれだけのコスト
こ す と

が必要
ひつよう

になるか算出
さんしゅつ

しているところです。今
いま

までたくさ

ん議論
ぎ ろ ん

があった通学
つうがく

支援
し え ん

の必要性
ひつようせい

につきましては、検討
けんとう

チーム
ち ー む

の中
なか

で検証
けんしょう

及
およ

び

他市
た し

の動向
どうこう

を踏
ふ

まえて議論
ぎ ろ ん

しているところです。今回
こんかい

の全体会
ぜんたいかい

の中
なか

でも様々
さまざま

な

問題点
もんだいてん

が出
で

ていましたが、検討
けんとう

をするにあたって、福祉部
ふ く し ぶ

だけで課題
か だ い

解決
かいけつ

するも

のではないと認識
にんしき

しています。これからは福祉部
ふ く し ぶ

の中
なか

で検討
けんとう

している内容
ないよう

につき

まして、関係
かんけい

部局
ぶきょく

とも共有
きょうゆう

していくことが必要
ひつよう

ではないかと思
おも

っています。 

会
かい

 長
ちょう

： プロジェクト
ぷ ろ じ ぇ く と

というのはある目的
もくてき

をもって組織的
そしきてき

に動
うご

いて結果
け っ か

を出
だ

すというの

が最終
さいしゅう

目標
もくひょう

だと思
おも

いますが、いつ方針
ほうしん

を出
だ

し、完結
かんけつ

するのでしょうか。 

報告者
ほうこくしゃ

Ｂ
びー

： 全体会
ぜんたいかい

で報告
ほうこく

することで終 了
しゅうりょう

します。あとは、ここでの議論
ぎ ろ ん

を踏
ふ

まえて行政
ぎょうせい

機関
き か ん

で検討
けんとう

していただくということになっています。あともう一
ひと

つ。障
しょう

がい福祉室
ふくししつ

を

中心
ちゅうしん

に論議
ろ ん ぎ

を進
すす

めてほしいと提案
ていあん

したいのですが、それでいいかということだけ

確認
かくにん

していただいてよろしいですか。 

会
かい

 長
ちょう

： 賛成
さんせい

意見
い け ん

、反対
はんたい

意見
い け ん

がある方
かた

はお願
ねが

いします。 

委員
い い ん

Ｄ
でぃー

： 

 

一般
いっぱん

市民
し み ん

としては福祉
ふ く し

か教育
きょういく

かどちらか一
ひと

つということがとても寂
さび

しいです。

障
しょう

がい福祉室
ふくししつ

が中心
ちゅうしん

になってというならそれは大賛成
だいさんせい

なので、そのときには

教育
きょういく

機関
き か ん

もぜひ協 力
きょうりょく

してほしいです。 

会
かい

 長
ちょう

： 反対
はんたい

意見
い け ん

はないということでよろしいですか。それでは次
つぎ

に介護
か い ご

保険
ほ け ん

移行
い こ う

課題
か だ い

検討
けんとう

プロジェクト
ぷ ろ じ ぇ く と

から報告
ほうこく

をお願
ねが

いします。 

（報告者
ほうこくしゃ

Ｃ
しー

より資料
しりょう

2の 12ページ
ぺ ー じ

～17ページ
ぺ ー じ

に沿
そ

って報告
ほうこく

。） 
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委員
い い ん

Ｅ
いー

： 

） 

今年度
こんねんど

4月
がつ

1日
にち

より障害者
しょうがいしゃ

総合
そうごう

支援法
しえんほう

で定着
ていちゃく

支援
し え ん

事業
じぎょう

が始
はじ

まります。就労
しゅうろう

移行
い こ う

支援
し え ん

事業所
じぎょうしょ

、就労
しゅうろう

継続
けいぞく

支援
し え ん

Ａ型
えーがた

、就労
しゅうろう

継続
けいぞく

支援
し え ん

Ｂ型
びーがた

、生活
せいかつ

介護
か い ご

、いわゆる日中
にっちゅう

系
けい

の

事業所
じぎょうしょ

から就 職
しゅうしょく

する人
ひと

が大阪府
おおさかふ

で毎年
まいとし

1500人
にん

います。職場
しょくば

訪問
ほうもん

、あるいは本人
ほんにん

が

事業所
じぎょうしょ

に来
き

て定着
ていちゃく

支援
し え ん

をします。例
たと

えば、今
いま

の制度
せ い ど

で 65歳
さい

未満
み ま ん

であると就労
しゅうろう

移行
い こ う

支援
し え ん

事業
じぎょう

を利用
り よ う

することができます。64歳
さい

11ヵ月
か げ つ

から 2年間
ねんかん

利用
り よ う

し、66歳
さい

と 11ヵ月
か げ つ

で就 職
しゅうしょく

をしました。その後
ご

6ヵ月
か げ つ

の経過
け い か

を経
へ

て、定着
ていちゃく

支援
し え ん

事業
じぎょう

が始
はじ

まり、67歳
さい

5

か月
げつ

で初
はじ

めて契
けい

約
やく

します。最長
さいちょう

で 70歳
さい

と 5ヵ月
か げ つ

まで継続
けいぞく

されるということになり

ます。これは個別
こ べ つ

給付
きゅうふ

として事業所
じぎょうしょ

におりてくる仕
し

組
く

みになっています。人間
にんげん

は、

どんどん長
なが

生
い

きできるようになってきました。障
しょう

がい者
しゃ

にとっても全
まった

く同
おな

じで、

制度
せ い ど

は変
か

わっていくと思
おも

いますが、柔軟
じゅうなん

に対応
たいおう

していけるような仕
し

組
く

みになればと

思
おも

っています。 

会
かい

 長
ちょう

： この問題
もんだい

は医師会
い し か い

にも関係
かんけい

しています。医療
いりょう

保険
ほ け ん

より介護
か い ご

保険
ほ け ん

が優先
ゆうせん

されるという

仕
し

組
く

みの中
なか

で動
うご

いていると非常
ひじょう

に落差
ら く さ

があります。医療
いりょう

は病気
びょうき

を治
なお

す方
ほう

向
こう

ですが、

介護
か い ご

は病気
びょうき

のことは置
お

いておき、生活
せいかつ

の支援
し え ん

をするという意味
い み

では医療
いりょう

をないがし

ろにする制度
せ い ど

ともいえます。本人
ほんにん

もとまどうが、われわれもとまどいます。年齢
ねんれい

に

伴
ともな

う制度
せ い ど

の変更
へんこう

が非常
ひじょう

に大
おお

きな変化
へ ん か

があって大変
たいへん

だと思
おも

います。レベル
れ べ る

、あるいは

質
しつ

が悪
わる

くなるから問題
もんだい

なのですよね。良
よ

いこともあるのですか。 

報告者
ほうこくしゃ

Ｃ
しー

： 

 

 

良
よ

いことがあったという方
かた

もおられますが、マイナス
ま い な す

になったという方
かた

が

アンケート
あ ん け ー と

の結果
け っ か

では多
おお

かったです。自己
じ こ

負担
ふ た ん

の問題
もんだい

やいろいろな課題
か だ い

が読
よ

み取
と

れ

たので、行政
ぎょうせい

機関
き か ん

で話
はなし

を進
すす

めていただいています。 

委員
い い ん

Ｆ
えふ

： 

 

障
しょう

がい福祉
ふ く し

サービス
さ ー び す

の家事
か じ

援助
えんじょ

は、介護
か い ご

保険
ほ け ん

サービス
さ ー び す

になると生活
せいかつ

援助
えんじょ

という名前
な ま え

に変
か

わります。本人
ほんにん

のニーズ
に ー ず

と希望
き ぼ う

に合
あ

わせて支給
しきゅう

決定
けってい

がされて、2時間
じ か ん

の家事
か じ

援助
えんじょ

を受
う

けていたのに、介護
か い ご

保険
ほ け ん

サービス
さ ー び す

だと 45分
ふん

に変
か

わってしまうというような話
はなし

をヘルパー
へ る ぱ ー

から聞
き

きます。事業所
じぎょうしょ

としては 45分
ぶん

のところを 2時間
じ か ん

行
い

くと赤字
あ か じ

になっ

てしまいます。どのくらいお受
う

けできるのか、本人
ほんにん

の希望
き ぼ う

との調整
ちょうせい

が難
むずか

しいケース
け ー す

があります。制度
せ い ど

は枠
わく

組
ぐ

みも違
ちが

うので、障
しょう

がい福祉
ふ く し

サービス
さ ー び す

と介護
か い ご

保険
ほ け ん

サービス
さ ー び す

の

良
よ

し悪
あ

しは別
べつ

として、引
ひ

き継
つ

ぎや本人
ほんにん

への理解
り か い

を求
もと

めていくことが必要
ひつよう

だと感
かん

じて

います。 

委員
い い ん

Ｇ
じー

： 

 

資料
しりょう

2の 15ページ
ぺ ー じ

と 16ページ
ぺ ー じ

に良
よ

いところと悪
わる

いところが載
の

っていますが、そも

そも国
くに

の通知
つ う ち

の解釈
かいしゃく

だと、障
しょう

がい福祉
ふ く し

サービス
さ ー び す

での固有
こ ゆ う

のサービス
さ ー び す

提供
ていきょう

という

概念
がいねん

があるので、家事
か じ

援助
えんじょ

に関
かん

しては、本当
ほんとう

にそれが同一
どういつ

サービス
さ ー び す

なのかという

観点
かんてん

からみていただければと思
おも

います。行政
ぎょうせい

の知識
ち し き

不足
ぶ そ く

、事業所
じぎょうしょ

の理解
り か い

不足
ぶ そ く

の間
あいだ

で、困
こま

っているのは利用者
りようしゃ

だという印象
いんしょう

があります。65歳
さい

問題
もんだい

を国
くに

は明言
めいげん

している

のだから、利用者
りようしゃ

目線
め せ ん

で考
かんが

えれば解決
かいけん

の糸口
いとぐち

があるのではないでしょうか。利用料
りようりょう

に関
かん

しては、国
くに

は介護
か い ご

保険
ほ け ん

制度
せ い ど

に移行
い こ う

した障
しょう

がい福祉
ふ く し

サービス
さ ー び す

利用者
りようしゃ

の利用料
りようりょう

を

減額
げんがく

すると昨年
さくねん

から言
い

い出
だ

しましたが、新
あら

たに出
で

てきた制度
せ い ど

では使
つか

えません。
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利用料
りようりょう

に関
かん

しては同一
どういつ

サービス
さ ー び す

を使
つか

う観
かん

点
てん

からみれば 65歳
さい

問題
もんだい

が発生
はっせい

します。障
しょう

がい福祉
ふ く し

サービス
さ ー び す

の考
かんが

え方
かた

と介護
か い ご

保険
ほ け ん

サービス
さ ー び す

の考
かんが

え方
かた

が違
ちが

うので、自己
じ こ

負担
ふ た ん

は

必
かなら

ず発生
はっせい

します。これは国
くに

がアナウンス
あ な う ん す

していた内容
ないよう

と違
ちが

います。障
しょう

がいの担当者
たんとうしゃ

がどう受
う

け止
と

めているか分
わ

かりませんが、介護
か い ご

保険
ほ け ん

制度
せ い ど

の中
なか

では、介護
か い ご

保険
ほ け ん

を使
つか

わ

ないと障
しょう

がいの部分
ぶ ぶ ん

の負担
ふ た ん

が軽
かる

くならないという構造
こうぞう

の制度
せ い ど

になってきています。

この辺
あた

りはしっかり勉強
べんきょう

してアナウンス
あ な う ん す

する必要
ひつよう

があると思
おも

っています。 

会
かい

 長
ちょう

： 委員
い い ん

Ｈ
えいち

、当事者
とうじしゃ

にとって 65歳
さい

問題
もんだい

というのは問題
もんだい

になっているのでしょうか。 

委員
い い ん

Ｈ
えいち

： 

 

いろいろなところに問題
もんだい

が出
で

ています。人間
にんげん

誰
だれ

もが年
とし

をとります。64歳
さい

から 65歳
さい

に

ひとつ年
とし

を重
かさ

ねただけなのに、まるで障
しょう

がい者
しゃ

から高齢者
こうれいしゃ

に変
か

わったように感
かん

じま

す。障
しょう

がい者
しゃ

は、障
しょう

がい者
しゃ

のままで障
しょう

がい福祉
ふ く し

サービス
さ ー び す

をそのまま使
つか

えたらいい

のですが、制度
せ い ど

が変
か

わってしまうと日常
にちじょう

生活
せいかつ

の中
なか

で変
か

わってしまうこともあるし、

いろいろな面
めん

で支障
ししょう

が出
で

てきます。ひとつ歳
とし

を重
かさ

ねるだけでいろいろなものが

ガラッ
が ら っ

と変
か

わってしまうことが、根本的
こんぽんてき

におかしいのではないかということは、

当事者
とうじしゃ

の間
あいだ

ではずっと言
い

われていることです。このことを問題
もんだい

視
し

しながら様々
さまざま

なと

ころで学習会
がくしゅうかい

を行
おこな

っています。 

会
かい

 長
ちょう

： もう一
ひと

つお伺
うかが

いします。先
さき

ほど委員
い い ん

Ｇ
じー

が、障
しょう

がい福祉
ふ く し

サービス
さ ー び す

と介護
か い ご

保険
ほ け ん

サービス
さ ー び す

の違
ちが

いをきちんと認識
にんしき

してほしいということと、考
かんが

え方
かた

を変
か

えれば障
しょう

がい福祉
ふ く し

サービス
さ ー び す

よりも介護
か い ご

保険
ほ け ん

サービス
さ ー び す

を受
う

けたときの方
ほう

が良
よ

い時
とき

もあるとおっしゃっ

ていました。障
しょう

がい福祉
ふ く し

サービス
さ ー び す

と介護
か い ご

保険
ほ け ん

サービス
さ ー び す

の違
ちが

いは当事者
とうじしゃ

の間
あいだ

では

勉強
べんきょう

されているのですか。 

委員
い い ん

Ｈ
えいち

： 何
なに

が変
か

わるのかということを表
おもて

にしながら、比較
ひ か く

、検討
けんとう

をしています。良
よ

くなる人
ひと

も当然
とうぜん

いますが、障
しょう

がい者
しゃ

、特
とく

に先天的
せんてんてき

な障
しょう

がいがある人
ひと

は基本的
きほんてき

にお金
かね

がなく、

負担
ふ た ん

が生
しょう

じます。高齢者
こうれいしゃ

の場合
ば あ い

は、高齢者
こうれいしゃ

になるまでに仕事
し ご と

をして蓄
たくわ

えてきたお金
かね

があって、その中
なか

から一割
いちわり

負担
ふ た ん

することが可能
か の う

かもしれませんが、お金
かね

を持
も

ってい

ない障
しょう

がい者
しゃ

が一割
いちわり

負担
ふ た ん

だと、サービス
さ ー び す

そのものも変
か

わりますが、一割
いちわり

負担
ふ た ん

をでき

ないがゆえにサービス
さ ー び す

を減
へ

らさなきゃいけないというような状 況
じょうきょう

も生
しょう

じます。

制度
せ い ど

が変
か

わると費用
ひ よ う

の面
めん

でしんどくなるという声
こえ

が大
おお

きいです。 

会
かい

 長
ちょう

： 今
いま

、委員
い い ん

Ｈ
えいち

から仕事
し ご と

のできる障
しょう

がい者
しゃ

とできない障
しょう

がい者
しゃ

では、将来
しょうらい

の考え方
かんがえかた

は

違
ちが

うとのことでしたが、委員
い い ん

Ｅ
いー

、働
はたら

ける障
しょう

がい者
しゃ

と働
はたら

けない障
しょう

がい者
しゃ

はどこが違
ちが

うのでしょうか。自分
じ ぶ ん

では稼
かせ

げないけれども家族
か ぞ く

が生活費
せいかつひ

を出
だ

してくれるような

環境
かんきょう

の中
なか

にいる人
ひと

もいると思
おも

いますが、将来
しょうらい

の生
い

き方
かた

の違
ちが

いはどこで出
で

てくるの

でしょうか。 

委員
い い ん

Ｅ
いー

： 難
むずか

しい質問
しつもん

なので合
あ

っているのか自信
じ し ん

はありませんが、わたしが一人
ひ と り

イメージ
い め ー じ

して

いる人
ひと

は、病院
びょういん

の清掃
せいそう

をしている今年
こ と し

64歳
さい

になる方
かた

です。1年半後
ねんはんご

に定年
ていねん

になるの

で、行先
いきさき

はデイサービス
で い さ ー び す

かと思
おも

っています。ただ、障
しょう

がいがあって働
はたら

いている人
ひと

の

大半
たいはん

はお金
かね

がありません。センター
せ ん た ー

の登録
とうろく

で就 職
しゅうしょく

されている方
かた

、500人
にん

のほとん
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どが非正規
ひ せ い き

雇用
こ よ う

です。法定
ほうてい

雇用率
こようりつ

で企業
きぎょう

は採用
さいよう

するので、1週間
しゅうかん

で 30時間
じ か ん

、1か月
げつ

120時間
じ か ん

の勤務
き ん む

で、11万円
まんえん

の収 入
しゅうにゅう

があるかないかという人
ひと

が 95 ％
ぱーせんと

ぐらいです。

年金
ねんきん

をもらって、作業所
さぎょうしょ

に通
かよ

っている場合
ば あ い

とあまり変
か

わりません。 

委員
い い ん

Ｈ
えいち

： 働
はたら

いている方
かた

の中
なか

には収 入
しゅうにゅう

が少
すく

ない人
ひと

もたくさんいて、一人
ひ と り

で生活
せいかつ

されている方
かた

からすると、家賃
や ち ん

や生活費
せいかつひ

にさらに介護
か い ご

費用
ひ よ う

がかかってくるので大変
たいへん

です。自分
じ ぶ ん

も

遠
とお

い話
はなし

ではないので、想像
そうぞう

しただけでどうしようかなと思
おも

います。負担
ふ た ん

の在
あ

り方
かた

も

そうですが、障
しょう

がい福祉
ふ く し

と高齢
こうれい

福祉
ふ く し

の違
ちが

いを明確
めいかく

に考
かんが

えていただきたいです。

吹田市
す い た し

でどうこうできる話
はなし

ではないことは分
わ

かっていますが、国
くに

でしっかり制度
せ い ど

見直
み な お

ししていただきたいと思
おも

っています。 

会
かい

 長
ちょう

： ありがとうございました。次
つぎ

に医療
いりょう

課題
か だ い

検討
けんとう

部会
ぶ か い

から報告
ほうこく

をお願
ねが

いします。 

（報告者
ほうこくしゃ

Ｄ
でぃー

より資料
しりょう

2の 18ページ
ぺ ー じ

、19ページ
ぺ ー じ

に沿
そ

って報告
ほうこく

。） 

会
かい

 長
ちょう

： 入院
にゅういん

時
じ

コミュニケーション
こ み ゅ に け ー し ょ ん

は、ボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

のような無償
むしょう

の事業
じぎょう

ではなく、有償的
ゆうしょうてき

な事業
じぎょう

としての内容
ないよう

ですよね。 

報告者
ほうこくしゃ

Ｄ
でぃー

： 

 

吹田市
す い た し

がホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

を作
つく

っておられるようですが、対象者
たいしょうしゃ

がすごくわかりにく

く、事
じ

業者
ぎょうしゃ

からも知
し

っているがどのような人
ひと

に使
つか

えるのかが分
わ

からないという声
こえ

も

あるので、周知
しゅうち

をしっかりとしてほしいという話
はなし

をずっとしています。 

会
かい

 長
ちょう

： まだ利用
り よ う

している人はいないのですか。 

報告者
ほうこくしゃ

Ｄ
でぃー

： 数人
すうにん

います。 

会
かい

 長
ちょう

： 対象者
たいしょうしゃ

をはっきりさせれば事業
じぎょう

としてはさらに発展
はってん

するのではというご発
はつ

言
げん

でし

た。ホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

が分
わ

かりにくいということですが、ホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

はどなたが作
つく

ら

れたのですか。 

事務局
じむきょく

： 私
わたし

が直接
ちょくせつ

作
つく

ったわけではございませんが、対象者
たいしょうしゃ

がわかりにくいということにつ

きましては、ホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

を再度
さ い ど

確認
かくにん

し、しかるべき周知
しゅうち

をしてまいりたいと思
おも

い

ますので、よろしくお願
ねが

いします。 

報告者
ほうこくしゃ

Ｄ
でぃー

： 事
じ

業者
ぎょうしゃ

に対
たい

して、少
すく

なくとも 1、2回
かい

説明
せつめい

していただきたいと部会
ぶ か い

では言
い

っていま

す。 

事務局
じむきょく

： 考
かんが

えさせていただきます。 

会
かい

 長
ちょう

： 次
つぎ

に精神障
せいしんしょう

がい者
しゃ

支援
し え ん

部会
ぶ か い

から報告
ほうこく

をお願
ねが

いします。 

（報告者
ほうこくしゃ

Ｄ
でぃー

より資料
しりょう

2の 20ページ
ぺ ー じ

～22ページ
ぺ ー じ

に沿
そ

って報告
ほうこく

。） 

会
かい

 長
ちょう

： 資料
しりょう

2の 20ページ
ぺ ー じ

に書
か

かれていますが、精神障
せいしんしょう

がいの特性
とくせい

から支援
し え ん

が困難
こんなん

である

と感
かん

じている事業所
じぎょうしょ

が多
おお

いとのことです。国
くに

としては施設
し せ つ

から出
で

て、自立
じ り つ

支援
し え ん

を行
おこな

うという方針
ほうしん

になってきています。精神障
せいしんしょう

がい者
しゃ

の場合
ば あ い

は、多職種
たしょくしゅ

連携
れんけい

の

コーディネート
こ ー で ぃ ね ー と

にはどんな人
ひと

が適当
てきとう

と考
かんが

えていらっしゃいますか。 

報告者
ほうこくしゃ

Ｄ
でぃー

： 仕組
し く

みとしては基幹
き か ん

相談
そうだん

支援
し え ん

センター
せ ん た ー

がコーディネート
こ ー で ぃ ね ー と

をして困難
こんなん

事例
じ れ い

の支援
し え ん

を

していくべきということになっています。精神障
せいしんしょう

がい者
しゃ

だから基幹
き か ん

相談
そうだん

支援
し え ん

センター
せ ん た ー

が動
うご

けないということはないはずなので、多職種連携
たしょくしゅれんけい

できるように
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カンファレンス
か ん ふ ぁ れ ん す

の招 集
しょうしゅう

やサービス
さ ー び す

につなげるかどうかの相談
そうだん

を基幹
き か ん

相談
そうだん

支援
し え ん

センター
せ ん た ー

とできるようになればと思
おも

っています。 

会
かい

 長
ちょう

： 平成
へいせい

31年度
ね ん ど

からの地域
ち い き

保健
ほ け ん

福祉
ふ く し

センター
せ ん た ー

の障
しょう

がい者
しゃ

相談
そうだん

窓口
まどぐち

のコーディネーター
こ ー で ぃ ね ー た ー

をどのように考
かんが

えていますか。 

事務局
じむきょく

： 平成
へいせい

31年度
ね ん ど

から想定
そうてい

している困難
こんなん

ケース
け ー す

の後方
こうほう

支援的
しえんてき

な役割
やくわり

は、基幹
き か ん

相談
そうだん

支援
し え ん

センター
せ ん た ー

が担
にな

うことになるかと思
おも

います。一般的
いっぱんてき

な相談
そうだん

は、地域
ち い き

保健
ほ け ん

福祉
ふ く し

センター
せ ん た ー

の委託
い た く

業務
ぎょうむ

を含
ふく

めた相談
そうだん

支援
し え ん

事業所
じぎょうしょ

で行
おこな

っていきます。仕
し

組
く

みについては後
のち

ほど

説明
せつめい

がございます。 

会
かい

 長
ちょう

： 委員
い い ん

Ｈ
えいち

、当事者
とうじしゃ

部会
ぶ か い

の人
ひと

集
あつ

めに苦労
く ろ う

しているでしょうが、精神障
せいしんしょう

がい者
しゃ

は当事者
とうじしゃ

部会
ぶ か い

に参加
さ ん か

できると考
かんが

えていますか。 

委員
い い ん

Ｈ
えいち

： もちろん参加
さ ん か

していただきたいと思
おも

っていますが、今
いま

現在
げんざい

、当事者
とうじしゃ

部会
ぶ か い

には一人
ひ と り

し

かいません。一人
ひ と り

で発言
はつげん

することに勇気
ゆ う き

がいる、しんどい、うまく発言
はつげん

できないこ

とが多
おお

いと聞
き

いてますが、それでもいいので、ぜひ一度
い ち ど

でも当事者
とうじしゃ

部会
ぶ か い

に来
き

てもら

って一緒
いっしょ

に考
かんが

えていける場
ば

にしていきたいと思
おも

っています。 

会
かい

 長
ちょう

： 最近
さいきん

は、街
まち

でも精神障
せいしんしょう

がいがありそうな方
かた

がたくさん歩
ある

いています。そのような方
かた

が、遊園地
ゆうえんち

や電車
でんしゃ

などで奇声
き せ い

を発
はっ

したり行動
こうどう

異常
いじょう

を起
お

こしたりすると必ず
かならず

第三者
だいさんしゃ

の

目
め

には奇異
き い

に映
うつ

ってしまいます。そういう方
かた

たちが異常
いじょう

ではなく、病気
びょうき

であるとい

う認識
にんしき

を市民
し み ん

が持
も

てるようになる仕組
し く

み作
づく

りを吹田市
す い た し

には期待
き た い

しています。市民
し み ん

に

対
たい

する理解度
り か い ど

をどうあげていこうとお考
かんが

えですか。 

委員
い い ん

Ｉ
あい

： 

 

精神
せいしん

医療
いりょう

に関
かん

しては障
しょう

がい福祉室
ふくししつ

や吹田
す い た

保健所
ほけんじょ

が担当
たんとう

しています。平成
へいせい

32年度
ね ん ど

に

中核
ちゅうかく

市
し

移行
い こ う

されると、保健所
ほけんじょ

の担当
たんとう

業務
ぎょうむ

も行
おこな

うことになります。それに向
む

けて障
しょう

がい福祉室
ふくししつ

と連携
れんけい

していきます。 

委員
い い ん

Ｇ
じー

： 資料
しりょう

2の 20ページ
ぺ ー じ

に課題
か だ い

として書
か

いていただいているところですごく気
き

になるの

が、現状
げんじょう

サービス
さ ー び す

がベース
べ ー す

になっているというところです。「3障
しょう

がい」としてひ

とつの障
しょう

がいに押
お

し込
こ

めようとしています。今
いま

のサービス
さ ー び す

に対
たい

しての評価
ひょうか

は是非
ぜ ひ

し

ていただきたいですが、一方
いっぽう

で今
いま

のサービス
さ ー び す

にとらわれずにこういうサービス
さ ー び す

が

必要
ひつよう

じゃないかと意見
い け ん

をいただきたいです。 

会
かい

 長
ちょう

： 障
しょう

がい者
しゃ

から新
あたら

しいサービス
さ ー び す

の提案
ていあん

があった時
とき

には検討
けんとう

するという非常
ひじょう

に前
まえ

向
む

き

な発言
はつげん

でした。次
つぎ

に、平成
へいせい

29年度
ね ん ど

自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

全体
ぜんたい

研修会
けんしゅうかい

についてお願
ねが

いします。 

（委員
い い ん

Ｈ
えいち

より資料
しりょう

3に沿
そ

って案内
あんない

。） 

会
かい

 長
ちょう

： 我々
われわれ

が考
かんが

える合理的
ごうりてき

配慮
はいりょ

と当事者
とうじしゃ

が考
かんが

える合理的
ごうりてき

配慮
はいりょ

が違
ちが

うということが、たま

にあると思
おも

いますが、合理的
ごうりてき

配慮
はいりょ

に関
かん

する研究
けんきゅう

はしていますか。 

委員
い い ん

Ｈ
えいち

： 合理的
ごうりてき

配慮
はいりょ

の解釈
かいしゃく

は様々
さまざま

です。どこまでが合理的
ごうりてき

配慮
はいりょ

なのかという考
かんが

え方
かた

は人
ひと

そ

れぞれ違
ちが

います。いろいろなところで学習
がくしゅう

しようと思
おも

っています。 

会
かい

 長
ちょう

： 例
たと

えば白
はく

杖
じょう

を持
も

って電
でん

車
しゃ

に乗
の

っている人
ひと

に声
こえ

をかけると怒
おこ

られることもあります。

声
こえ

をかければいいというものでもなさそうだと思
おも

い、次
つぎ

からは声
こえ

をかけなくなりま
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す。本当
ほんとう

は当事者
とうじしゃ

からこういうときのこういうことが合理的
ごうりてき

配慮
はいりょ

なんだと研究
けんきゅう

して

教
おし

えていただけたら非常
ひじょう

にわかりやすいと思
おも

いますが。 

委員
い い ん

Ｈ
えいち

： 私
わたし

たちもいろいろな場
ば

で、こういうときはこういう配慮
はいりょ

がほしくて、逆
ぎゃく

にこれは

過剰
かじょう

だと思
おも

うときなどは、できるだけわかりやすく説明
せつめい

しているつもりです。もし

総合
そうごう

福祉
ふ く し

会館
かいかん

にエレベーター
え れ べ ー た ー

がなかったら私
わたし

は 3階
かい

の研修室
けんしゅうしつ

におそらく来
こ

られな

かったと思
おも

います。総合
そうごう

福祉
ふ く し

会館
かいかん

に階段
かいだん

もエレベーター
え れ べ ー た ー

もなかったら皆
みな

さんは行
い

き

ますか。障
しょう

がい者
しゃ

のためだけの合理的
ごうりてき

配慮
はいりょ

ではなく、合理的
ごうりてき

配慮
はいりょ

をすることで多
おお

く

の人
ひと

が得
とく

をする、スムーズ
す む ー ず

に移動
い ど う

ができるという部分
ぶ ぶ ん

においては、すごく必要
ひつよう

な

配慮
はいりょ

です。そのうえで私
わたし

たちはどのような配慮
はいりょ

を求
もと

めているか、どのような配慮
はいりょ

が

あればいいのかは、当事者
とうじしゃ

が声
こえ

を上
あ

げていかなければなりません。いろいろな機会
き か い

で皆
みな

さんに伝
つた

えていく必要
ひつよう

があり、それをみんなで共有
きょうゆう

し、合理的
ごうりてき

配慮
はいりょ

が当
あ

たり前
まえ

になればいいと思
おも

っています。 

会
かい

 長
ちょう

： 次
つぎ

に高齢者
こうれいしゃ

・障
しょう

がい者
しゃ

相談
そうだん

支援
し え ん

体制
たいせい

の整備
せ い び

・強化
きょうか

についてお願
ねが

いします。 

（事務局
じむきょく

より資料
しりょう

4に沿
そ

って説明
せつめい

。） 

会
かい

 長
ちょう

： 資料
しりょう

4の 4ページ
ぺ ー じ

の図
ず

では、高齢
こうれい

福祉室
ふくししつ

の基幹型
きかんがた

と障
しょう

がい福祉室
ふくししつ

の基幹型
きかんがた

が分
わ

かれ

ていますが、どのような部屋割
へ や わ

りになるのですか。 

 

事務局
じむきょく

： 基幹型
きかんがた

においては、平成
へいせい

31年度
ね ん ど

も別々
べつべつ

の室
しつ

で行
おこな

います。ただ、地域
ち い き

保健
ほ け ん

福祉
ふ く し

センター
せ ん た ー

跡
あと

を活用
かつよう

した委託
い た く

相談
そうだん

支援
し え ん

事業
じぎょう

については、障
しょう

がい福祉
ふ く し

の委託
い た く

相談
そうだん

支援
し え ん

事業
じぎょう

と地域
ち い き

包括
ほうかつ

支援
し え ん

センター
せ ん た ー

、同
おな

じスペース
す ぺ ー す

で事業
じぎょう

実施
じ っ し

ということになるので連携
れんけい

していきたいと思
おも

っています。 

会
かい

 長
ちょう

： 地域
ち い き

保健
ほ け ん

福祉
ふ く し

センター
せ ん た ー

では、一緒
いっしょ

の部屋
へ や

でやっているかもしれませんが、基幹型
きかんがた

は

違
ちが

う部屋
へ や

でということですね。そうすると動
うご

きがバラバラ
ば ら ば ら

になってきそうですが、

何
なに

か工夫
く ふ う

をしてお互
たが

いが分
わ

かれないように一緒
いっしょ

の考
かんが

え方
かた

、情報
じょうほう

共有
きょうゆう

、どのような

仕事
し ご と

をしているのかがわかるようにするということは考
かんが

えなくてもいいのでしょ

うか。 

事務局
じむきょく

： 国
くに

の方
ほう

でも地域
ち い き

共生
きょうせい

社会
しゃかい

ということを打
う

ち出
だ

されていますし、その辺
へん

については市
し

の方
ほう

でも考
かんが

えていかなければいけませんが、平成
へいせい

31年度
ね ん ど

は別々
べつべつ

の部屋
へ や

で行
おこな

う予定
よ て い

です。連携
れんけい

し合
あ

ってというところは、必
かなら

ず意識
い し き

していきたいと思
おも

っています。 

委員
い い ん

Ｊ
じぇー

： 

 

相談
そうだん

支援
し え ん

体制
たいせい

の再構築
さいこうちく

ということで非常
ひじょう

に期待
き た い

して伺
うかが

ったのですが、実際
じっさい

は、非常
ひじょう

に見
み

えにくい構想
こうそう

になっていると思
おも

います。なぜかというと最前線
さいぜんせん

の相談
そうだん

支援
し え ん

事業所
じぎょうしょ

の支援
し え ん

が見
み

えないからです。吹田
す い た

市内
し な い

には指定
し て い

特定
とくてい

相談
そうだん

支援
し え ん

事業所
じぎょうしょ

が 22か所
しょ

あり、私
わたし

の事業所
じぎょうしょ

もそのひとつです。障
しょう

がい者
しゃ

のケアマネ的
け あ ま ね て き

な支援
し え ん

をして、

サービス
さ ー び す

の構築
こうちく

の最前線
さいぜんせん

で頑張
が ん ば

っていますが、相談
そうだん

支援
し え ん

専門員
せんもんいん

一人
ひ と り

あたりの件数
けんすう

が

多
おお

くて疲弊
ひ へ い

しており、なかなか十分
じゅうぶん

なケア
け あ

ができていないと反省
はんせい

をしています。

相談
そうだん

支援
し え ん

事業所数
じぎょうしょすう

が不足
ふ そ く

しており、22か所
しょ

の指定
し て い

特定
とくてい

相談
そうだん

支
し

援
えん

事業所
じぎょうしょ

では足
た

りませ

ん。相談
そうだん

支援
し え ん

専門員
せんもんいん

も 50人
にん

いますがこなしきれません。なんとか解消
かいしょう

しようとい
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うことで、連絡会
れんらくかい

を作
つく

って、研修会
けんしゅうかい

もしていますが、直接
ちょくせつ

支援
し え ん

をしている指定
し て い

特定
とくてい

相談
そうだん

支援
し え ん

事業所
じぎょうしょ

への支援
し え ん

があるのかが伺
うかが

えません。 

事務局
じむきょく

： 紙面
し め ん

の都合上
つごうじょう

、できる限
かぎ

りわかりやすくしようとこのような絵図
え ず

を書
か

かせていただ

きました。計画
けいかく

相談
そうだん

支援
し え ん

事業所
じぎょうしょ

の基盤
き ば ん

整備
せ い び

は、吹田市
す い た し

として重要
じゅうよう

な課題
か だ い

だと考
かんが

え

ていますし、相談
そうだん

支援
し え ん

事業所
じぎょうしょ

の方々
かたがた

が疲弊
ひ へ い

しているということも聞
き

いています。障
しょう

がい福祉
ふ く し

室内
しつない

で基盤
き ば ん

整備
せ い び

できるように取
とり

組
く

みを行
おこな

ってまいりますので、ご理
り

解
かい

くだ

さい。 

会
かい

 長
ちょう

： その他
た

にご意見
い け ん

がある方
かた

はお願
ねが

いします。 

委員
い い ん

Ｋ
けー

： 

 

先ほど
さ き ほ ど

の会長
かいちょう

がおっしゃった視覚障
しかくしょう

がい者
しゃ

の白
はく

杖
じょう

の話
はなし

についてです。私
わたし

たちは、

障
しょう

がい者
しゃ

と出
で

かけたり話
はな

したりします。いろいろな方
かた

がいるので一概
いちがい

には言
い

えませ

んが、自分
じ ぶ ん

がどのぐらい歩
ある

いてどの角
かど

で曲
ま

がるとか、頭
あたま

の中
なか

でいろいろなことを考
かんが

えながら歩
ある

いているそうです。声
こえ

をかけると怒
おこ

る方
かた

もいらっしゃると思
おも

いますが、

心
こころ

の中
なか

にはいつもありがとうございますという気
き

持
も

ちがあるそうです。次
つぎ

もまた声
こえ

をかけてくださいと常
つね

におっしゃっているので、ご理
り

解
かい

いただきたいと思
おも

いまし

た。 

会
かい

 長
ちょう

： ヘルプマーク
へ る ぷ ま ー く

をつけている方
かた

は声
こえ

をかけてとおっしゃるので、ヘルプマーク
へ る ぷ ま ー く

をつけ

ていない人
ひと

だと迷
まよ

ったりしますが、どなたでも声
こえ

をかけてということですね。

全体会
ぜんたいかい

のまとめを事務
じ む

局 長
きょくちょう

、お願
ねが

いします。 

事務局
じむきょく

： 委員
い い ん

が発言
はつげん

しにくい雰囲気
ふ ん い き

もあるので、もう少
すこ

し柔
やわ

らかい雰囲気
ふ ん い き

の全体会
ぜんたいかい

にして、

活発
かっぱつ

な意見
い け ん

が出
で

ればありがたいと思
おも

っています。事務局
じむきょく

の勉強
べんきょう

不足
ぶ そ く

で、自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

に合
あ

った課題
か だ い

を抽 出
ちゅうしゅつ

するのが難
むずか

しいですが、来年度
らいねんど

に向
む

けて事務局
じむきょく

一同
いちどう

頑張
が ん ば

っていきたいです。 

委員
い い ん

Ｇ
じー

： 本日
ほんじつ

は、お忙
いそが

しいところお集
あつ

まりいただきありがとうございました。事務局
じむきょく

からあ

りましたようにテーマ
て ー ま

が難
むずか

しく、活発
かっぱつ

な議論
ぎ ろ ん

にはなりませんでしたが、楽
たの

しい議論
ぎ ろ ん

ができました。本日
ほんじつ

はありがとうございました。 

 


